

練馬区立光が丘四季の香小学校

学校だより



<2月号>

平成31年1月31日

TEL 03-3977-2711

校長 高野 博文

第97号

教育目標：自ら考える子・思いやりのある子・たくましい子

HP <http://www.shikinokaori-e.nerima-tky.ed.jp/>

見方を変えたら、ステキかも！

副校長 関根 幸男

新しい年を新しい気持ちでスタートされた方も多いことと思います。1ヶ月経って、新年の目標や決意は、いかがでしょうか。

さて、以前、保健室の掲示板に、以下のような掲示物がありました。

リフレーミング

見方を変えたら、ステキかも！

良くないと思っていたところが、見方を変えるとステキなところに変身！

自分や友達のステキなところをみてください。

- すぐ泣く.....感受性が豊か
- うるさい.....元気がいい
- 作業が遅い.....ていねい/確実
- 負けず嫌い.....粘り強い
- ことわれない.....相手を尊重する

長所と短所は紙一重。表し方や見方で、どちらにもなります。否定的なものの見方、感じ方ではなく、肯定的なものの見方、感じ方に転換していきたいものです。

相手の欠点を責めることなく、その欠点を活かす方法を考えた、インドに伝わる「ひび割れ壺」というお話を紹介します。

インドに水汲みを仕事とする人がいて、その人は二つの壺を持っていた。天秤棒の端にそれを下げて、水を運ぶ。その一つの壺にはひびが入っているが、もう一つは完璧にできている壺であった。完璧な壺は、小川からご主人様の家まで一滴の水もこぼさないが、ひ

び割れ壺は水がいっぱい入っていても、家に着くころには水が半分減ってしまっていた。

完璧な壺は、自分が作られた目的を達成していることに誇りをもっていたが、ひび割れ壺はいつも自分を恥じていた。

そんなひび割れ壺が、ある日、水汲み人に話しかけた。「私は自分が恥ずかしい。あなたにもすまないと思っている。あなたがどんなに努力しても、私はその努力に報いることができない。それがつらいのだ。」と。

この言葉に対して、水汲み人は「これからご主人様の家に帰る途中、道端に咲いているきれいな花を見てごらん。」と応じた。ひび割れ壺は、天秤棒にぶら下げられながら、お日様に照らされて、美しく咲き誇る道端の花に気付いた。花はとても美しかったが、家に着くころには、また水が半分減ってしまい、ひび割れ壺は水汲み人に謝った。

すると、その水汲み人は、「道端の花が、君の側にしか咲いていないのに気が付いたかい。僕は、君から落ちる水に気付いて、君が通る側に花の種を撒いたんだ。そして、君は毎日、僕が小川から帰る途中、水をまき続けてくれた。この2年間、僕は、ご主人様の食卓にきれいな花を欠かしたことがない。君があるがままの君でなかったら、この美しい花で家を飾ることはできなかったのだよ。」と語った。

【NPO法人 ハートフルコミュニケーション代表 菅原裕子氏 訳】

このお話の水汲み人はひび割れ壺のひびを責めることなく、人の喜びのために活かす方法を考え、活躍できる場、認められる場を提供しました。水汲み人の人間性にとても感動し、保護者の皆様とも共有したいと思い、長文ですが紹介させて頂きました。

1月の学校生活から

○『ユニセフ募金』

今年もまた、代表委員会の呼びかけで、1月12日（土）～16日（水）まで、ユニセフ募金活動を行いました。保護者の皆様の協力もあり、多くの募金が集まりました。大変ありがとうございました。募金総額については、代表委員会の児童が集計し、後日、代表委員会だよりでお知らせいたします。ユニセフを通して、子どもたちの命までをも救う貴重なものになることと思います。



○『校内書き初め展に向けて』

校内書き初め展に向けて、12月、冬休み、そして1月と、練習を重ねてきました。以下の写真は、6年生が集中して取り組んでいる様子です。冬休みは、保護者の皆様には、大変お世話になりました。ありがとうございました。お陰様で力作揃いの展示ができました。



○『2年生馬頭琴演奏会』

1月22日(火)、2年生が、馬頭琴奏者を招いて、馬頭琴の演奏などを聴きました。2年生は国語で「スーホの白い馬」という物語を学習します。その学習の一つとして、その中に出てくる馬頭琴やモンゴルの人々の暮らしなどについて詳しく学習しました。



○『校長先生との会食』

卒業を間近に控えた6年生。1月28日(月)より、思い出の一つとして、4人のグループごとに、校長室で、校長先生と一緒に給食をいただく会食会を始めました。中学校で頑張りたいことや夢を語りながら、楽しいひとときになっています。



○『6年生出前授業』

1月29日(火)、6年生がゲストティーチャーを招いて、ショッピングモールの完成を目指す学習に取り組みました。この学習を通して、社会の出来事に関心をもつこと、お金には限りがあるため計画的に使うこと、適切な判断を選択することなどを学びました。



2月の行事予定

週	日	曜	行事予定	スマイル
A	1	金	安全指導 委員会活動 月曜時間割 ノーチャイム週間終	
	2	土		
	3	日		
B	4	月	避難訓練	😊
	5	火		😊
	6	水		😊
	7	木		😊
	8	金		
	9	土	学校公開 道徳授業地区公開講座 校内書初め展終 学校評議員会	
	10	日		
	11	月	建国記念の日	
	12	火	新1年保護者会14:00	😊
	13	水	午前授業	😊
A	14	木	お誕生日給食	😊
	15	金	1年保育園との交流会 3年クラブ見学 クラブ活動	
	16	土		
	17	日		
B	18	月		😊
	19	火		😊
	20	水		😊

週	日	曜	行事予定	スマイル
B	21	木	6年生を送る会 お別れ会食会・遊び	😊
	22	金	クラブ活動	
	23	土		
	24	日		
A	25	月	5・6年保護者会	😊
	26	火	6年感謝の会	😊
	27	水		😊
	28	木	1・2年保護者会	😊

3月初旬の予定

A	1	金	安全指導 委員会活動	
	2	土		
	3	日		
B	4	月	清掃週間始 3・4年保護者会	😊
	5	火		😊
	6	水		😊
	7	木		😊
	8	金	避難訓練	
	9	土		
	10	日		
A	11	月		😊
	12	火		😊



2月の生活目標

寒さに負けないからだをつくろう
(元気にあいさつしよう)

低学年

- ・天気のいい日は、外で体を動かそう。
- ・手洗い、うがいをしっかりしよう。

中学年

- ・たくさんの友達と外で楽しく遊ぶ。
- ・手洗い、うがいをしっかりしよう。

高学年

- ・自分から進んで体を鍛えよう。
- ・健康について考え行動しよう。